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1. СМИ о Таймыре 
 

«Распахните сердца для памяти». Таймырцы почтили память павших в годы Великой 
Отечественной войны 

22 июня, в День памяти и скорби, в 8 утра в заполярной столице у памятника воинам-
таймырцам, павшим в годы Великой Отечественной войны, состоялась патриотическая акция 
«Распахните сердца для памяти». 

Почтить память советских героев пришли более 100 человек. Среди присутствующих – 
временно исполняющий полномочия главы Таймыра Сергей Шаронов, исполняющий 
обязанности главы города Дудинки Владимир Подобед, специалисты городской и районной 
администраций, депутаты районного Совета, представители трудовых коллективов, 
общественных организаций, студенты и школьники, а также бойцы специальной военной 
операции, их родные и близкие, одноклассники, коллеги и товарищи. 

В память о погибших в войне была объявлена минута молчания, после которой 
участники митинга возложили цветы к мемориалу. 

Почтить память советских героев пришли более 100 человек. Среди присутствующих – 
временно исполняющий полномочия главы Таймыра Сергей Шаронов, исполняющий 
обязанности главы города Дудинки Владимир Подобед, специалисты городской и районной 
администраций, депутаты районного Совета, представители трудовых коллективов, 
общественных организаций, студенты и школьники, а также бойцы специальной военной 
операции, их родные и близкие, одноклассники, коллеги и товарищи. 

В память о погибших в войне была объявлена минута молчания, после которой 
участники митинга возложили цветы к мемориалу. 

 
Таймырский музей приглашает взглянуть на Норильский комбинат по-новому 

В Таймырском краеведческом музее начинает работу мультимедийная выставка 
«Норильский комбинат – 90», посвященная 90-летию строительства Норильского горно-
металлургического комбината. 

«Его история неразрывно связана с историей Таймыра. Гигант цветной металлургии не 
только оказал колоссальное влияние на жизнь и развитие северных городов Дудинку и 
Норильск в ХХ веке, но и стал важнейшим флагманом советской (а затем и российской) 
тяжелой индустрии. Именно на этом комбинате в годы Великой Отечественной войны 
производился никель, которым усиливалась броня советских танков. Здесь реализовывались 
проекты, аналогов которым не было в Советском Союзе и даже во всем мире», – отмечают 
сотрудники музея. 

Выставка будет представлена в мультимедийном столе на третьем этаже Таймырского 
краеведческого музея. Посетителям представят уникальную возможность познакомиться с 
фотографиями и документами по истории комбината из фондов Таймырского краеведческого 
музея, которые ранее не выставляли в основной экспозиции. 

 «Таймырский телеграф» 
 

«Роснефть» планирует внедрить на Таймыре технологию выпуска синтетической 
нефти 

«Роснефть» завершила разработку собственной технологии производства синтетической 
нефти и нефтепродуктов из газа (gas-to-liquid, GTL) и планирует внедрить ее на объектах 
компании на Таймыре. Об этом заявил в ходе выступления на Энергетической панели 
Петербургского международного экономического форума (ПМЭФ-2025) главный 
исполнительный директор «Роснефти» Игорь Сечин. 

«Роснефть» завершила разработку собственных технологий и катализаторов по всей 
цепочке процесса GTL. Соответствующими патентами покрыты все стадии технологического 
процесса. Планируется внедрение этой технологии на Таймыре», – сказал он. 

Глава «Роснефти» продемонстрировал участникам ПМЭФ-2025 колбу с полученным 
топливом, отметив, что это синтетическая нефть, состоящая из «чистейших молекул 
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углеводородов с нулевым содержанием серы». «Всем, кто заинтересован, мы готовы 
предоставить образцы», – добавил он. 

Говоря о значении такого топлива, Сечин привел пример Китая. По его словам, в этой 
стране частью стратегии по снижению зависимости от импорта энергоносителей является 
переработка угля в синтетическое топливо. «По мнению экспертов, уже сегодня в Китае 40 
млн т угля направляется на производство синтетического топлива», – сказал глава 
«Роснефти». 

GTL, или gas-to-liquid, – технология преобразования природного газа в жидкие 
углеводороды, такие как нефть, дизельное топливо, бензин и др. 

Ведомости 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 

В Дудинке завершился отопительный сезон 
В Дудинке на этой неделе завершился отопительный сезон. Радиаторы одновременно 

стали холодными во всём жилом секторе и промзоне, за исключением социальных объектов. 
На очереди - двухнедельное отключение горячей воды. 

На посту управления котельной всё внимание приковано к датчикам и мониторам. 
Специалисты следят за гидравлическими испытаниями магистральных сетей. Пять лучей, 
питающих Дудинку, необходимо проверить на износ, чтобы затем оперативно устранить все 
дефекты. 

Не до перекуров сейчас и в машинном зале. Под металлический лязг рычага лебёдки 
рабочие извлекают из парового котла барабан. Оборудование ещё советских времён. Ресурс 
выработан. Демонтировать и заменить также предстоит поверхности нагрева и циклоны. 
Ежегодно масштабное обновление проходит как минимум одна единица основного 
оборудования. Но есть и работы, которые проведут впервые. Так, на обратных трубопроводах 
горячего водоснабжения установят специальные фильтры. 

Роман Вощук, директор ПТЭС г. Дудинка: «Система открытая, котельная постоянно 
подпитывает её подготовленной чистой водой. Мы надеемся, что отложения, которые 
образуются на трубах, эти фильтры будут задерживать, соответственно, качество горячей 
воды должно улучшиться». 

Работу, в которой прежде всего заинтересованы сами жители, проведут в период 
двухнедельной остановки котельной. Предварительно он начнётся 21 июля. Кроме того, до 
конца лета энергетики намерены заменить на городской понижающей подстанции два 
силовых трансформатора мощностью 25 мегавольт/ампер. Существующие отслужили более 
полувека. Как уверяют специалисты, модернизация позволит повысить надёжность 
энергоснабжения Дудинки. 

Вести-Красноярск 
 

В Дудинке почтили память актера Леонида Федоровича и всех деятелей культуры, 
трудившихся в военные годы 

В преддверии Дня памяти и скорби, 20 июня, сотрудники городского Дома культуры 
вместе с отрядом старшеклассников «Зеленый патруль» посетили памятник, посвященный 
памяти актера Леонида Васильевича Федоровича (1893–1945), который трудился в 
Дудинском отделе культуры. Поддержание порядка у памятника после зимнего периода и 
дань уважения его памяти — ежегодная традиция Дома культуры. 

Актер Камерного театра Марк Осипенко поделился с ребятами информацией о 
непростых трудовых буднях дудинских деятелей культуры в военные годы. Директор 
городского Дома культуры, Рита Невелева, обратилась к собравшимся с напутствием, 
подчеркнув, что независимо от будущей профессии, будь то работа в сфере культуры или 
нет, важно всегда оставаться человеком. 

В завершение мероприятия участники возложили цветы к памятнику, отдав дань 
уважения всем работникам культуры и искусства, внесших бесценный вклад в Победу в 
Великой Отечественной войне. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Николай Уткин: «Мы не просто добываем ресурсы — мы формируем будущее» 

В Санкт–Петербурге проходит международный экономический форум — ПМЭФ–2025. На 
сессии «Ответственность мировых лидеров по запасам и добыче минерального сырья за 
устойчивое развитие глобальной экономики» выступил первый вице–президент — 
руководитель блока по взаимодействию с органами власти «Норникеля» Николай Уткин. Он 
подчеркнул, что эффективная и устойчивая разработка минеральных ресурсов — это вопрос 
не только экономики, но также экологической и социальной ответственности перед будущими 
поколениями. 

Как отметил Николай Уткин, глобальный рынок минеральных ресурсов поддерживает 
работу всей мировой экономики, но их запасы ограниченны. При этом потребности растут не 
только на основные металлы, производимые «Норникелем», но и на те, которые необходимы 
для развития новых технологий. При этом более выгодно выглядят компании, не только 
владеющие ресурсами, но и умеющие их эффективно использовать. 

«Норникель» является лидером горно–металлургической промышленности не только в 
России, но и в мире, а в Арктической зоне РФ работает уже 90 лет. И планы впечатляющие — 
к 2030 году объёмы производства металлов планируется нарастить на 20–25 процентов. Это 
потребует расширения добычи на рудниках Талнаха, строительства третьей очереди 
Талнахской обогатительной фабрики (с увеличением объёмов переработки на 8 млн тонн 
руды в год), а также расширения флагманского Надеждинского металлургического завода — 
только на первом этапе его мощности вырастут с достигнутых 2,6 млн тонн в год до 3,2 млн 
тонн в год», — рассказал Николай Уткин. 

Он также подчеркнул, что параллельно с повышением операционной эффективности по 
всем направлениям (производительность труда, рост показателей извлечения, улучшение 
качества готовой продукции, снижение расходов и др.) компания наращивает продажи на 
новых рынках и осваивает выпуск продуктов с высокой добавленной стоимостью. Речь идёт о 
никеле премиальных марок для гальванического сектора в Китае, карбонильного никеля и 
специальных никелевых порошков. Кроме того, компания увеличила долю медных катодов 
высшего качества до 84,3%. 

По словам Уткина, все текущие и перспективные потребности экономики прописаны в 
Стратегии развития минерально–сырьевой базы, где зафиксирована и задача существенного 
повышения степени переработки и потребления сырья. В этом плане «Норникель» за счёт 
ставки на инновации и стратегические партнёрства уже «меняет саму природу добычи». 
Например, использование цифровых технологий и ИИ помогает не только улучшить 
производственные процессы, но и снизить экологический след. 

«Мы не просто добываем ресурсы — мы формируем будущее», — отметил Уткин. 
Топ–менеджер также добавил, что серьёзная налоговая база, действующая в России, в 

частности НДПИ, позволяет бизнесу не только бережно и эффективно разрабатывать 
ресурсы, но и вкладываться в решение задач социальной и экологической направленности. 

Резюмируя своё выступление, Николай Уткин заявил, что страны, которые живут 
исключительно сегодняшним днём, в конечном итоге просто истощат свои запасы. 

«Мы готовы делиться с коллегами накопленным опытом в направлении безопасного 
извлечения и переработки полезных ископаемых. Будущее горнодобывающей 
промышленности — это ещё и обязательства перед обществом, перед нашими детьми, перед 
теми, кто будет жить в мире, который мы строим уже сегодня. Совместно мы можем создать 
экономику, которая будет служить не только нашим интересам, но и интересам всей 
планеты», — подчеркнул Уткин. 

«Заполярная правда» 
 

В Норильске 474 трудовых мигранта прошли адаптацию 
В Норильске реализуют модельные планы по адаптированию трудовых мигрантов. По 

информации администрации города, на территории проживают представители 85 
национальностей, работают 18 национально-культурных объединений и 16 религиозных 
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организаций. С властями по адаптации приезжающих в город на работы людей также 
сотрудничают и предприятия.  

- К компаниям, привлекающим иностранных работников, предъявляются строгие 
требования. На каждом предприятии назначено ответственное лицо, которое оформляет 
информационные стенды (с данными о праздниках, религиозных постах, контактах 
национальных объединений и телефонами горячих линий), - рассказала Лидия Леу, 
начальник управления по взаимодействию с общественными организациями и молодежной 
политике администрации Норильска. 

С октября прошлого года в программе адаптации участие приняли 474 трудовых 
мигранта - для них проводят лекции и семинары, уделяя особое внимание правилам 
пребывания в России, нормам поведения в обществе, профилактике терроризма и 
экстремизма, безопасности в интернете. 

По данным полиции Норильска, в этом году зафиксировано снижение количества 
въезжающих в город иностранцев (по сравнению с аналогичным периодом прошлого года) на 
20,3%.  

Северный Край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков и председатель правления Сбербанка 
Герман Греф подписали соглашение о сотрудничестве 

На полях ПМЭФ подписано соглашение о сотрудничестве между Красноярским краем и 
ПАО «Сбербанк». Подпись под документом поставили Губернатор региона Михаил Котюков и 
председатель правления Сбербанка Герман Греф. Стороны договорились о совместной 
работе с целью решения приоритетных задач социально-экономического развития 
Красноярского края, укрепления его промышленного потенциала, реализации 
инвестиционных программ и проектов, развитии современных банковских технологий и 
цифровых сервисов. 
 Особое внимание уделено внедрению решений на основе искусственного интеллекта в 
здравоохранении. 

Дошкольникам и школьникам помогут освоить цифровые навыки — для этого 
запланированы специальные программы и проекты. Внедрение современных технологий 
ускорит и цифровизацию государственных и муниципальных услуг. 
 Герман Греф, президент, председатель правления Сбербанка: «Наша цель — 
поддержать экономическое развитие Красноярского края, интегрировать технологии 
искусственного интеллекта в образование и здравоохранение, привлечь инвестиции для 
строительства социальной инфраструктуры. Совместная работа с правительством региона 
будет стимулировать экономику и повышать качество жизни людей». 

Красноярский край и Сбербанк на протяжении ряда лет эффективно сотрудничают, 
реализуя совместные проекты. 
 Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Партнёрство позволит нам внедрять 
современные цифровые решения в образовании, здравоохранении, жилищно-коммунальном 
хозяйстве и других ключевых направленях. Особо хочу отметить поддержку со стороны 
Сбербанка в реализации крупных образовательных и просветительских проектов. В этом году 
Красноярский край стал площадкой проведения финала Всероссийской олимпиады по 
финансовой безопасности. Это значимое событие для региона, которое подчёркивает нашу 
активную позицию в вопросах повышения финансовой грамотности молодёжи и 
формирования культуры ответственного отношения к личным финансам. Уверен, что наше 
сотрудничество со Сбербанком будет способствовать укреплению экономического 
потенциала региона и созданию комфортной среды для жизни, учёбы и работы красноярцев». 

Красноярский край 
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В Красноярском крае проживают больше 30 миллиардеров 
В УФНС по Красноярскому краю рассказали, сколько в регионе зарегистрировано 

миллиардеров. Из оказалось больше 30. Информацию выяснял корреспондент издания 
krsk.aif.ru. 

На июнь 2025 года имеются данные о количестве миллиардеров в Красноярском крае 
за 2023 год. В 2023 году доходы свыше 1 млрд рублей задекларировали 32 физических лица. 
Для сравнения в 2022 году такой уровень дохода указали 28 человек. Информация о доходах 
за 2024 год на данный момент находится в обработке. Отмечу, что в категорию 
налогоплательщиков-миллиардеров попадают в основном крупные предприниматели и 
физические лица, получающие доход от реализации ценных бумаг, — поясняет заместитель 
руководителя УФНС России по Красноярскому краю Вадим Лиференко. 

Также известно, что по итогам декларационной кампании 2024 года общий доход за 
2023 год в размере выше 1 млн рублей указали 70,5 тысяч физических лиц. Это больше 
показателей предыдущего года на 29,5%. 

sibnovosti.ru 
 
Мошенники за неделю похитили у жителей края больше 70 млн рублей 

С начала года жертвами интернет-преступников стали 4358 жителей края. 
Причиненный ущерб за этот период — 1 млрд 123 млн 127 тысяч 561 рубль. Из них больше 
70 млн рублей похитили у 203 жителей за последнюю неделю. 

Процент раскрываемости преступлений на данный момент — 25,5% (раскрыто 740 
преступлений). В суды края направлено 371 уголовное дело. 
 Специалисты напоминают жителям края о бдительности. Не следует сообщать личные 
данные незнакомым лица по телефону, кем бы они ни представились. 

sibnovosti.ru 
 
Ребенок из Ачинска перевел аферистам почти 3 млн рублей в страхе за семью 

В конце мая 2025 года мошенники начали атаковать ребенка. Неизвестный через звонки 
в мессенджер требовал «подтвердить учётную запись», запугивая именем директора школы и 
угрожая проблемами классному руководителю. Мальчик сообщил аферисту SMS-код. 

Затем подростку позвонила лжесотрудница «Госуслуг». Она сказала, что данные его 
родителей украли. Затем с ребенком связались «сотрудник финансового контроля» и 
«правоохранитель». Последний шокировал ребенка известием о том, что его родители 
«финансируют терроризм», и пригрозил немедленным арестом. 

Мошенники настояли на «дистанционном обыске» по видеосвязи. Фейковый специалист 
заставил ребенка обойти всю квартиру с телефоном, пока он находился дома один. 

В последующие дни аферисты через мессенджер потребовали «задекларировать» 
средства родителей. Они узнали о крупной сумме от продажи семейного имущества. 

Спустя еще пару дней подросток забрал телефоны родителей под предлогом 
«вебинара». По инструкции мошенника мальчик установил на устройства биометрический 
доступ и перевел все сбережения семьи на указанные реквизиты. 

Когда мать школьника начала беспокоиться, мошенник посоветовал подростку сбежать 
из дома и спрятаться. Мальчик выполнил это. Он продолжил переводить деньги. 
Параллельно аферисты дистанционно оформили кредит и заставили отправить деньги якобы 
для погашения. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Почему выступление Путина на ПМЭФ стало сенсацией на Западе. «Строим новый 
миропорядок»: главное в выступлении Путина 

На прошедшем Петербургском международном экономическом форуме (ПМЭФ) главным 
событием стало традиционное участие президента России Владимира Путина в пленарном 
заседании. Главная мысль выступления нашего президента для многих на Западе точно 
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стала сенсационной, хотя она проходит красной нитью через все события последних 
лет и даже десятилетий. Состоит она в том, что наша страна никуда не торопится, живет по 
своему собственному плану, развивает свою экономику, находит новых друзей. При этом 
Россия никому не позволит диктовать какие-либо условия или ставить ультиматумы. 

Начнем с экономики. Сложилось ощущение, что так много о наших планах и достижениях 
в этой сфере президент никогда еще не говорил на площадках ПМЭФ. По сути, главой нашего 
государства было сформулировано целое экономическое послание, которое должно быть 
реализовано правительством, Государственной думой, регионами и корпорациями. 

Глава государства в самом начале своего выступления отметил: «Наша экономика… 
становится более качественной, сложной, многогранной». При этом он определил 
фундаментальный подход к обеспечению национального социально-экономического 
развития, который был обозначен как «переход на траекторию сбалансированного роста». 
Суть его состоит в том, что государству в экономической сфере необходимо обращать 
внимание одновременно на три базовых показателя: на снижение инфляции, на обеспечение 
низкого уровня безработицы и на создание условий для устойчивого роста ВВП. 

Сбалансированный рост должен осуществляться через реализацию пяти основных 
структурных изменений российской экономики. Здесь обозначены движение к экономике 
высоких зарплат при повышении производительности труда, новое качество инвестиционного 
климата, опережающее технологическое развитие, новая структура внешней торговли, 
повышение роли оборонно-промышленного комплекса как в обеспечении безопасности, так и 
в гражданских сферах. По каждому направлению будут сформированы «дорожные карты», 
сроки реализации и необходимые показатели достижения результатов. По итогам к 2030 году 
Россия должна, в частности, войти в двадцатку лучших стран мира по условиям ведения 
бизнеса при наличии качественного роста доходов населения. 

Отдельно хочется отметить, что президентом постоянно подчеркивалась и продвигалась 
мысль о том, что Россия развивается не сама по себе, а вместе со всем мировым 
большинством, с нашими друзьями и партнерами, число которых однозначно растет. Мир 
постоянно меняется, и старые подходы к мироустройству уже не работают. Это осознают 
лидеры мирового большинства, но это категорически не хотят признавать представители так 
называемого коллективного Запада, или пресловутой «Большой семерки». 

Президент однозначно заявил, что Россия готова формировать новые мировые 
политико-экономические отношения вместе со всеми заинтересованными сторонами. Одна из 
цитат Владимира Путина, уже ставшая крылатой, звучала дословно так: «Россия и Китай не 
формируют новый миропорядок. Мы его только оформляем». В этой части президентом были 
обозначены принципы этого мирового порядка, которые глобальное большинство уже считает 
признанными общими ценностями, это консенсус, паритет, учет интересов всех участников, 
открытость для всех, кто признает эти ценности. Именно на этой основе можно обеспечить 
движение всех цивилизаций вперед на принципах справедливости и равноправия всех стран 
и народов. 

Существенная часть обозначенной выше сенсации состоит в том, что мнение уже 
упоминавшегося выше коллективного Запада здесь глубоко вторично. Если он признает 
новую реальность, то ему найдется в ней место. Но факты говорят о том, что западный 
«гегемон» всеми силами пытается цепляться за привычные для него форматы диктата, 
попыток доминирования или навязывания придуманных им правил. К сожалению, эти 
цепляния уже привели к появлению и эскалации целого ряда конфликтов в самых разных 
частях света, о чем тоже много говорилось на площадках Форума. 

Сразу отмечу, что тема украинского конфликта ни разу (!) не звучала в выступлении 
президента на пленарном заседании ПМЭФ, но была позже раскрыта в рамках дискуссии на 
данной площадке. Здесь Владимир Путин произнес еще целый ряд фраз, также ставших 
крылатыми, среди них: «…Считаю русский и украинский народы одним народом, на самом 
деле. В этом смысле вся Украина наша» или «Там, где ступает нога русского солдата, там 
наше» и др. 

Мы повторяем утверждение о том, что здесь как раз кроется важная часть сенсации его 
выступления на ПМЭФ. Дело в том, что в головах западных элит процесс давления на Россию 
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идет очень давно и, как им кажется, вполне эффективно. Коллективный Запад на полном 
серьезе ждет реальных уступок от России и признания своей неправоты и своего поражения, 
что называется, чуть ли не завтра. Многие на Западе рассчитывали на миротворческий 
талант «голубя/ястреба» Трампа, но и он почему-то не преуспел в давлении на «строптивых 
русских»… 

В этой части ПМЭФ как формат диалога с мировыми политическими и экономическими 
элитами играет свою позитивную роль, о чем сказали все участники пленарного заседания 
Форума. Президент России в рамках этой площадки еще раз дал понять, что наша страна не 
просто готова, но и хочет мира на Украине, но формироваться этот мир должен на основе 
учета позиции России и, как сказал президент, «признания реалий, которые сложились на 
земле». Это возможно только при наличии трех условий: 1) признание Западом причин 
начала конфликта, 2) демонстрация готовности их устранения, 3) осуществление всеми 
сторонами конфликта (а не только Россией) реальных шагов по достижению мира. Готовы ли 
к этому бандеровский режим и коллективный Запад — большой вопрос. Но достижение мира 
— это результат, к которому надо не только стремиться, но над которым надо работать. К 
сожалению, работа (в первую очередь над собой) — это не самая сильная сторона наших 
оппонентов. 

Здесь, конечно, нельзя обойти тему атак Израиля на Иран. Это тоже проявление 
неоимпериализма и неоколониализма, пусть и руками «младшего партнера» коллективного 
Запада. Здесь американские гегемонисты и их союзники снова пытаются навязать свою волю 
суверенному государству. И эскалация подобных военно-политических практик в самых 
разных регионах мира нас, конечно же, не может не беспокоить. 

На этом фоне Россия реально наращивает сотрудничество с дружественными странами, 
число которых, без преувеличения, постоянно растет. Не случайно главная тема 
Петербургского форума в этом году была сформулирована предельно четко и конкретно: 
«Общие ценности — основа роста в многополярном мире». В пленарном заседании ПМЭФ-
2025 принимали участие президент Индонезии Прабово Субианто, а также высокие 
представители Китая и Южной Африки. Официальной страной-гостем ПМЭФ-2025 также 
стало Королевство Бахрейн, а всего в работе главной российской конгрессно-выставочной 
площадки 2025 года приняли участие делегации из более чем 140 зарубежных стран, 
представлявшие все континенты и макрорегионы мира. 

Интеграция России с дружественными странами в рамках ЕАЭС, ШОС, БРИКС и иных 
объединений обсуждалась на десятках площадок ПМЭФ все дни Форума. Ваш покорный 
слуга, в частности, выступил модератором панельной дискуссии «Формирование 
справедливого и устойчивого мироустройства через укрепление общих ценностей стран 
мирового большинства» с участием спикеров не только из России, но и из Гондураса, Китая, 
Никарагуа, Республики Сьерра-Леоне и даже Испании. 

Президент в своем выступлении отметил стратегическую значимость наращивания 
сотрудничества стран мирового большинства и заявил: «Россия приглашает партнеров 
внести свой вклад в формирование новой глобальной модели роста, вместе обеспечить 
процветание наших стран и стабильное развитие всего мира на многие, многие годы вперед». 

В завершение хочется отметить: президент России в своих выступлениях на ПМЭФ 
постоянно возвращался к теме развития нашей экономики. Как было отмечено, по итогам 
года в нашей стране по-прежнему прогнозируется экономический рост. Однако его темпы 
несколько снижаются: ориентир по этому показателю на конец года — порядка 2%. От себя 
добавлю, что это, конечно же, значительно ниже темпов роста 2024 года (4,3%) и 
несопоставимо ниже результатов, которые демонстрируют, например, наши партнеры по 
БРИКС (Индия, Индонезия, Эфиопия). 

Снижение темпов экономического роста многие эксперты в нашей стране связывают с 
запредельным уровнем ключевой ставки в России, которая даже после недавнего снижения 
тем не менее остается на уровне 20%. Наличие высокой ключевой ставки как основного 
метода борьбы с инфляцией ставит нашу страну в позицию одного из антилидеров по этому 
показателю. Например, среди тех же стран БРИКС ставка выше только в Египте. Президент 
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знает об этой проблеме, но по-прежнему дает возможность руководству Центробанка 
России проявить себя и продемонстрировать свою эффективность в борьбе с инфляцией. 

Разговор об общих ценностях мирового большинства будет точно не последним. Новый, 
справедливый мир, основанный на принципах взаимного уважения, в одночасье не наступит, 
но его реальность уже объективна. В связи с этим хочется вспомнить еще одну цитату главы 
нашего государства: «Новый миропорядок возникает естественным образом. Это все равно 
что восход солнца. От этого никуда не деться. А мы его оформляем и, может быть, 
расчищаем дорогу для этого процесса с тем, чтобы он был более сбалансированным и 
отвечал интересам подавляющего большинства стран»… В теплые дни летнего 
солнцестояния и белых ночей в Санкт-Петербурге добавить здесь нечего… 

МК 
 

Путин поддержал идею обязательного ЕГЭ по истории для абитуриентов-гуманитариев 
Президент России Владимир Путин поддержал идею о том, чтобы ЕГЭ по истории был 

обязательным для поступающих в вузы на гуманитарные и социально-экономические 
специальности. 

Предложение огласили на встрече с авторами и редакторами нового учебника истории. 
"Хорошо", - отреагировал Путин. "Я сдавал историю как раз, когда поступал в 

университет", - добавил он. Путин окончил юридический факультет Ленинградского 
госуниверситета. 

С соответствующим предложением выступил ректор МГИМО Анатолий Торкунов. "Я 
хотел бы поставить одну проблему, которую мы достаточно давно обсуждаем в кругу 
историков и преподавателей. Она связана с тем, чтобы рассмотреть возможность сдачи ЕГЭ 
по истории в том числе для тех, кто сдает [ЕГЭ] в гуманитарные вузы", - сказал академик, 
обращаясь к президенту. 

Он обратил внимание, что сегодня значительная часть ребят, поступающих в 
гуманитарные вузы, в том числе на юридические факультеты, сдают обществознание. 
"Вместе с тем нам кажется, что субстантивно, содержательно было бы важнее, если бы 
ребята - это не сразу, конечно, но через какой-то период - готовились к сдаче ЕГЭ по истории 
для того, чтобы поступать на гуманитарные, социально-экономические специальности", - 
предложил он. 

Торкунов указал, что было бы важно сохранить в экзамене и вопросы по 
обществознанию в соотношении 80% на 20% или 90% на 10%. "Сегодня в курсе истории и 
сегодня все обществоведческие предметы, все понятия уже присутствуют. Это можно было 
усилить дальше, в том числе дорабатывая на перспективу, конечно, учебник по истории", - 
добавил ректор МГИМО. 

Академик привел статистику, согласно которой 46% выпускников школ сдают ЕГЭ по 
обществознанию. "А социологические опросы да и наше понимание показывает, что знание 
истории находится на достаточно низком уровне. "А социологические опросы школьников и 
тех, кто поступает в вузы, да и наше понимание показывают, что знание истории находится на 
достаточно низком уровне, - продолжил он. - Но почему? Мы же понимаем почему. Потому 
что в старших классах ребята начинают готовиться к ЕГЭ, которые нужны для поступления в 
тот или иной вуз. И по существу история оказывается в стороне". 

По его словам, когда ребята "приходят совсем неподготовленные по этому предмету, на 
них свалится сразу [значительное] количество сложных инженерных, естественнонаучных 
предметов, которые надо изучить". "Представляется, что все-таки было бы важно, чтобы курс 
охватывал всех ребят, хотя бы тех, которые поступают на гуманитарные и социально-
экономические специальности. И должен сказать, что это такое консолидированное мнение, 
историков во всяком случае", - отметил Торкунов. 

ТАСС 
Глава ВЦИОМ назвал наиболее острые проблемы, волнующие россиян 

Вопросы здравоохранения и образования, а также проблема инфляции и высоких цен в 
настоящее время наиболее остро стоят перед россиянами, рассказал в интервью РИА 
Новости на ПМЭФ генеральный директор Аналитического центра ВЦИОМ Валерий Федоров. 
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"Есть фундаментальные проблемы, а есть проблемы конъюнктурные. К 
фундаментальным я бы отнес качество и доступность здравоохранения… Сегодня это 
действительно ценность номер один для человека - его здоровье, его жизнь", - сказал 
Федоров. 

По его словам, эта проблема особенно стала актуальной в период пандемии и после 
нее. "Еще одна фундаментальная проблема, конечно, связана с качеством образования. Мы 
понимаем, что хорошее, качественное образование – это билет в успешную жизнь для наших 
детей, и стремимся его получить всеми силами. Получить его сложно, прямо скажем", - 
подчеркнул глава ВЦИОМ. 

Кроме того, Федоров отметил, что людей очень беспокоят вопросы, связанные с 
экономикой: инфляция, высокие цены на жилье и автомобили.  

"Даже если ты работаешь и зарабатываешь, тебе хочется куда-то эти деньги потратить. 
На что хотелось бы тратить? Конечно, прежде всего, на здоровье, на образование своих 
детей, на улучшение жилищных условий, на ремонт и на покупку "железного коня". Вот все 
эти вещи сегодня стоят запредельно дорого", - добавил он. 

РИА Новости 
 

Демограф Флоринская: мигрантов в России стало в два раза меньше 
Число трудовых мигрантов в России сократилось практически вдвое по сравнению с 

показателями десятилетней давности. Об этом сообщила Юлия Флоринская, научный 
сотрудник Центра «Институт социального анализа и прогнозирования» ИПЭИ РАНХиГС, 
ссылаясь на данные МВД и других открытых источников. 

«Трудовая миграция сейчас на минимальном уровне за последнее десятилетие. В 2013–
2014 годах в России находилось около шести-семи миллионов трудовых мигрантов в среднем 
за год. Сейчас, по данным МВД и других источников, их около трех—трех с половиной 
миллионов, что в два раза меньше», — пояснила Флоринская в беседе с «Лента.ру». 

Как отметила эксперт, начиная с 2015 года наблюдается постепенное уменьшение числа 
мигрантов. Данный процесс связан с экономическим спадом и значительным ростом курса 
доллара. В этот же период были внесены существенные изменения в законодательство о 
миграции, что осложнило и удорожило для мигрантов доступ к рынку труда, способствуя их 
постепенному оттоку. 

URA.RU 
 

6. СВО 
 
МИД РФ: доклад о преступлениях ВСУ в Херсонской области представят в СБ ООН 

Доклад о преступлениях ВСУ в отношении мирных жителей Херсонской области 
делегации РФ представят в ходе своих выступлений в Совете Безопасности ООН и 
Организации по безопасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ). Об этом сообщил ТАСС 
посол по особым поручениям ведомства Родион Мирошник по итогам своей поездки в регион. 

"Эти данные [о преступлениях ВСУ] будут собраны в специальный доклад, а также 
использованы для подготовки специальных документов и выступлений наших делегаций в 
международных организациях, таких как СБ ООН, ОБСЕ и других. Они будут переведены на 
иностранные языки и будут доступны нашим иностранным партнерам. Также мы снабдим их 
документами фото- и видеофиксации украинских преступлений. Все это - доказательная база 
для признания киевского режима преступным и игнорирующим международные 
цивилизационные и правовые нормы", - сказал он. 

Мирошник добавил, что в Киеве управляет военная диктатура, для которой убийство 
мирного населения, разрушение школ и больниц - обычная практика. По его словам, над 
сокрытием преступлений киевского режима трудятся их западные кураторы, которые 
блокируют расследования и распространение правдивой информации. 
 "Даже за тысячи километров отсюда ни у кого не должно быть иллюзий об истинной 
кровожадной сущности киевского режима, полного игнорирования ими международных норм. 
<…> Весь мир должен знать истинные подходы украинских нацистов, как это знают, к 
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примеру, в Алешках в Херсонской области, в Горловке в ДНР и в Кременной в ЛНР. Тогда 
будет возможна истинная правовая и справедливая международная оценка деяний 
украинской хунты", - заключил он. 

ТАСС 
 
7. Разное 

 
В июне 1941-го на СССР напала вся Европа 

В этот день в 1941 году обрушилась в страшную войну жизнь бескрайней страны – чтоб 
вернуться после Победы, невиданных потерь и невероятных обретений к еще большой силе 
и славе. 

Гитлер хотел сокрушить Россию, стереть с лица земли наш народ, а его разрозненные 
осколки превратить в рабов своего мифа. 
 22 июня – не случайная дата. День летнего солнцестояния – когда, по древним 
поверьям, смещаются оси миров. Они и сместились, но только не так, как представляли себе 
в пивных основатели Третьего рейха. 

За 80 с лишним лет история сделала еще один большой поворот руля. Послевоенное 
устройство мира, продержавшееся почти шесть десятилетий, сейчас лежит в руинах. И 
вспоминая день 22 июня, мы неминуемо должны говорить о вещах, которые чаще всего 
ускользали от общего взгляда в прошлом веке. И прежде всего это вопрос о том, против чего 
и против кого, против каких сил был поставлен в 1940-е годы Советский Союз. То есть 
Россия, какой она была в те дни. 

Иногда может показаться, что нынешняя русофобия, страх перед Россией и ненависть к 
ней – это только продукт последних десятилетий, когда совокупный Запад, в какой-то момент 
было почувствовавший себя триумфатором истории, неожиданно оказался поставлен перед 
фактом: игра по его правилам закончилась. Все остальное – кризис дипломатии, 
исчезновение ярких и полновесных фигур на европейской политической доске, бесконечное 
повторение давно уже исчерпавших себя заезженных слоганов – всего лишь следствие этого 
бессилия. И главным врагом здесь оказывается Россия. Само наше присутствие в истории 
делает европейскую напыщенность обанкротившейся политической культуры особенно 
нелепой. 

На самом деле по сравнению с теми «европейскими ценностями», которые несли на 
нашу землю группы армий Рейха, нынешние – только бледная тень. К 1940-м годам в 
континентальной Европе, оказавшейся под немецким «новым порядком», идея европейского 
единства расцвела с невиданной силой. Немецкий дух – говорили в гостиных и университетах 
от Парижа до Бухареста – обновил старые европейские стандарты и поведет Европу за 
собой, на восток, навстречу восходу. Даже трудно представить себе, как на послевоенном 
Западе пытались забыть и замылить эти идеи, стереть само воспоминание о них. И мы 
десятилетиями великодушно не вспоминали этих страниц. Кажется, настала пора. 

На Западе Вторую мировую войну любят представлять как своего рода продолжение 
Первой. У такого взгляда есть основания, но день 22 июня совершенно преобразил ситуацию. 
Немцы, как мы теперь хорошо знаем, пошли на нас не с обычной войной. Они шли нас 
уничтожить. Это был метафизический порыв, расширение жизненного пространства, 
торжество сверхчеловека над людьми и народами. И врагу суждено было быть униженным и 
посрамленным именно во всей мерзости его высокомерия. Он столкнулся с волей русского 
государства и народа, призванного победить зло и загнать его в те глубины, откуда оно 
вышло. 

Тогда, в 1941-м, на нас шла вся Европа. Всю вторую половину 1930-х годов наши 
будущие английские союзники из кожи вон лезли, чтоб натравить Германию на СССР. 
Поначалу ничего не вышло. Гитлеру нужен был континент. 

Помимо официальных союзников Германии – Италии, Венгрии, Хорватии, Болгарии, 
Румынии и, конечно же, Финляндии – на стороне врага воевали соединения почти со всех 
территорий, занятых немцами: от легиона французских добровольцев против большевизма 
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до бельгийцев Леона Дегреля. И в большинстве случаев речь шла о 
многочисленных и вполне боеспособных частях. Так что с объединенной Европой мы уже 
воевали. 

Самые трагические исторические страницы можно читать по-разному. Европа ощерились 
против России? Что ж, должны знать, чем это закончилось 80 лет тому назад. Объединенная 
нацизмом Европа в этой страшной, решающей для всего человечества войне, была 
повержена силой и волей наших соотечественников: солдат и людей в тылу, полководцев и 
государственных деятелей – всего нашего народа. 

Если бы не этот соборный подвиг, нас бы никого тут не было. 
Взгляд 

 
Дайджест за неделю. 22 июня 2025 

Вижу дату 22 июня на календаре и в памяти сами всплывают «ранним утром, вероломно, 
без объявления войны». И теперь невольно ожидаешь в эту дату очередного вероломства от 
западных упырей (как хорошо, что мы давно перестали называть их «партнёрами»). 

Но пока их жажда войны временно переключилась с России на Иран. Израиль, которому 
некоторые «эксперты» сулили быструю победу, после провала первоначального блицкрига (и 
почему они всегда думают, что быстрый вероломный наскок дарует им лёгкую победу?), 
терпит всё более болезненные удары. Его системы ПВО заметно истощены, процент 
перехватов ракет падает (тем более, что Иран сначала отстреливал самые устаревшие и 
примитивные ракеты из старых запасов – так все делают), самолёты западных союзников 
баллистику не перехватывают. 

Маленькому компактному Израилю с населением меньше 10 миллионов, 
расположенному в пустыне, сложно тягаться в войне на истощение с 90-миллионным горным 
Ираном. Но об этом нужно было думать раньше, до начала конфликта. Тут Биби с Зеленским 
подвела общая вера в «заграница нам поможет, запад с нами»(с). Оба они прыгнули на 
гораздо более сильную страну с планом «потом НАТО (США) впишется и поможет». 
Необучаемые. 

Что касается этого самого запада, который должен был им помогать, то саммит G7 
завершился скандалом. Трамп отказался подписывать их русофобские бумажки и уехал 
досрочно, а, как известно «G7 – это США и шестёрки». Поэтому без США собрание шестёрок 
ничего само решить не смогло. 

А Зеленский, который туда приехал попрошайничать, не смог ни встретиться с Трампом, 
ни получить денег. Он хотел 40 миллиардов долларов, а получил дырку от бублика и тоже 
уехал досрочно (тем самым подтвердив место шестёрок возле параши). 

Ермак, которого он с той же целью отправил в США, также получил от ворот поворот. Так 
что у киевского режима нет ни денег, ни оружия (ни резервов). 

Из Украины, которая уже почти победила (это сарказм, сейчас время такое, что нужно 
уточнять), бегут уже министры и вице-премьеры. Строго по классике из «Свадьбы в 
Малиновке», новые Попандопуло понимают, что «У пана атамана нет золотого запаса» и 
«Сдаётся мне, что мы накануне грандиозного шухера». 

Между тем Трамп, который уехал с G7 под предлогом «у меня война, не до вас», 
добравшись домой отправился не в военный штаб, а в гольф-клуб. И заявил, что воевать 
пока не намерен, потому что верит в перспективу возможных переговоров. А за две недели, 
на которые он отложил своё вмешательство в ирано-израильский конфликт, Иран успеет 
насовать Израилю немало вкусных ракет. 

Эта двойственность позиции Трампа, который с одной стороны вроде как не горит 
желанием втягиваться в войну, а с другой непрерывно грозит Ирану различными карами – от 
авиаударов до убийства лидеров – и требует безоговорочной капитуляции, привела к тому, 
что от Трампа отворачиваются последние значимые сторонники. 

Вернее, он их сам отталкивает. Он фактически нагрубил Талси Габбард и Такеру 
Карлсону, которые выступали против вмешательства в конфликт против Ирана. До этого он 
рассорился с Маском. И вместо продуманной и взвешенной позиции демонстрирует самое 
настоящее самодурство. 
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А пока Израиль и ЕС бегают в истерике, в России проходит ежегодный ПМЭФ. Где 
расслабленный и уверенный Путин непринуждённо шутит и делает многозначительные 
намёки (объявлена неделя пророчеств, количество гадателей на заявлениях Путина 
удвоилась). 

Путин в очередной раз повторил, что русские и украинцы один народ (просто в семье не 
без урода, и некоторые в народе могут быть конченые, так бывает). И мне отдельно 
понравилось «Где ступил русский солдат, то наше». Аминь. 

Так он вам все наши планы и рассказал, ага! Чтобы легче мешать было. Сюрприз будет. 
Запад всё более растягивается в шпагате, европейские лидеры в панике не понимают, 

что делать и куда бежать. То ли продолжать стоять с Украиной, то ли посидеть с Нетаньяху в 
Греции, то ли пытаться и дальше безуспешно переубедить Трампа, то ли безнадёжно 
пробовать реформировать НАТО (как заявил итальянский министр обороны). 

Трамп же вам, бестолочам, написал – безоговорочная капитуляция! Хе-хе! 
https://alexandr-rogers.livejo... 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 21.06.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 78,50 ▲ 0, 02 

EUR 90,14 ▲ 0, 30 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


